

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Une foire alimentaire pour lutter contre la vie chère

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

**M**ETTRE à la disposition de la population du Grand Libreville des produits alimentaires de grande consommation et cela à moindre coût. C'est le principal objectif de la foire alimentaire ouverte, mercredi, sur l'esplanade de l'hôtel Mont de Cristal à Libreville. Le ministre du Commerce, Hughes Mbadinga Madiya, a présidé la cérémonie de lancement de cette foire. Dénommée " Le panier de la ménagère à petits prix ", l'événement va s'étendre du 22

décembre 2021 au 2 janvier 2022.

La plupart des produits exposés dans différents stands sont des produits de première nécessité : savon, huile, sucre, lait, céréales, riz, farine, pâtes alimentaires, boîtes de conserve, etc. Bien sûr, plusieurs opérateurs économiques participent à la rencontre. Parmi lesquels, Ceca-Gadis, Sotrader, Nestlé, Smag et bien d'autres. Autour des stands, il y a aussi quelques artisans qui exposent des produits locaux. Cette foire intervient au moment où les marchés gabonais connaissent une importante hausse des prix. " Les conséquences de la crise



**A la foire alimentaire, la bouteille d'huile est à 1000 francs au lieu 1 500 francs.**

## ANUTTC : 10,3 milliards de francs pour le budget 2022



Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

**L**ES membres du Conseil d'administration de l'Agence nationale de l'urbanisme, des travaux topographiques et du cadastre (ANUTTC) étaient en conclave, mardi dernier, à la faveur de la session annuelle consacrée essentiellement au bilan de l'année en cours d'achèvement, puis à l'examen et à l'adoption du budget de l'exercice 2022. Ce budget 2022 a été arrêté en recettes et en dépenses à la somme de 10,3 milliards contre 4,9 milliards de francs en 2021. Soit plus du double. Près de 2,8 milliards de francs seront consacrés à l'investissement. " Cette dotation, si elle est versée, permettra l'aménagement de près de 300 parcelles pour les populations gabonaises

et de doter l'Agence d'autres équipements. Déjà 1 300 actes fonciers ont été délivrés en 2021 et ce chiffre pourrait être multiplié par deux (2) en 2022 ", a indiqué le PCA Léon Paul M'Vouba Okori. Sur l'activité financière de l'ANUTTC de 2017 à 2021, il est à noter l'existence de tensions de trésorerie. Aussi, les priorités des gestionnaires tournaient-elles autour du règlement des charges. Et si le paiement des salaires se faisait avec un retard de 6 ou 7 mois, à ce jour les agents sont rémunérés à échéance conventionnelle. Pour la présidence du conseil d'administration, toutes ces avancées démontrent la détermination de l'ANUTTC à améliorer continuellement sa gestion administrative et financière. Des acquis qu'il va falloir cependant consolider et pérenniser.

sanitaire due à la pandémie de Covid-19 se sont, entre autres, traduites par une augmentation des prix des produits de première nécessité de consommation

courante ", a indiqué le ministre du Commerce. Avant de poursuivre : " Le panier de la ménagère s'est par conséquent fortement amenuisé. Pour y

faire face, le gouvernement de la République multiplie les initiatives pour amoindrir le coût et protéger ainsi le pouvoir d'achat des compatriotes ".

## Café-cacao : un système de digitalisation pour booster la filière

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

**L**E directeur général des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab), Thierry Prosper Mboutsou, et le patron de l'entreprise E-Tumba, Dieudonné Okalas Ossami, ont signé, mercredi dernier, un accord de coopération au bénéfice des acteurs de la filière café-cacao du Gabon. L'accord consistera en la mise en place d'une solution numérique pour le pilotage, le conseil et l'aide à la décision pour les activités y relatives. À la satisfaction des parties, le projet intervient dans le cadre de la digitalisation du suivi de la filière initiée par la direction générale de la Caistab. Derrière, l'objectif est de booster la production et améliorer la qualité des produits, mais aussi intéresser et attirer les jeunes dans le secteur. Le directeur général de la Caistab a expliqué



**Les dirigeants de la Caistab et d'E-Tumba échangeant les documents après la signature.**

qu'il s'agira spécifiquement de mettre en place une base de données géoréférencée sur les planteurs et leurs exploitations, de diffuser des conseils agronomiques individualisés via le téléphone portable et d'assurer le système de la commercialisation de la production. " La base de données en question devrait aboutir à la mise en place d'un système

d'informations géographiques qui permettra de suivre, de façon dynamique, les activités agricoles et commerciales de la filière", a indiqué Thierry Prosper Mboutsou. Le projet conclu avec E-Tumba concerne, dans un premier temps, les provinces de l'Estuaire, du Haut-Ogooué, de la Ngounié et du Woleu-Ntem. Plus tard, son déploiement s'étendra sur le reste du territoire.